

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Orientación profesional

A finalizar las vacaciones estivales surge en muchedumbre de hogares de la clase media el grave problema de elegir la carrera o profesión para los jóvenes que han terminado los primeros grados de la enseñanza y se encuentran ya en disposición de entregarse a la producción profesional. Los padres de familia se sienten ahora poseídos de gran inquietud ante la grave crisis por la que desde hace años pasan las profesiones intelectuales, que antaño eran el natural acomodo de los jóvenes de la clase media; y como tampoco las otras ocupaciones propias de la burguesía se hallan en situación despejada que permita abrigar ilusiones para un porvenir provechoso, quienes tienen sobre su conciencia la responsabilidad de la formación de las futuras generaciones se muestran muy perplejos para decidirse en materia de tanta trascendencia.

Es evidente que en este asunto los padres de familia han de atender en primer término a la aptitud y vocación de los jóvenes, que es lo que ahora se llama orientación profesional, y que, siempre que sea posible, no puedan los padres contrariarla sin grave daño del porvenir de sus hijos. La sana moral cristiana convierte en obligación inexcusable del padre de familia este respeto hacia las naturales tendencias del joven para orientar su vida en un sentido determinado; pero ello no excluye una razonable intervención de la autoridad paterna, ilustrada por la experiencia y siempre justificada por el natural amor que los padres sienten por sus hijos.

Aquellos que tienen la suerte de vivir en el campo, apartados del mundanal ruido, del estruendo y de la corrupción de las grandes ciudades y dedicados a la profesión que, según C. Lumela, está cerca de la sabiduría, harán muy bien reteniendo a los jóvenes en el fondo paterno y procurándoles ocupación unida a la tierra que les vio nacer, santificada por la tradición libre de las bárbaras violencias de la vida urbana. La decadencia de nuestra agricultura, que hoy tiene casi la mitad del área nacional sin cultivo, procede, como es bien sabido, del exodo de la juventud hacia las grandes ciudades, el que deja a la hacienda rural desprovista de capitales y de inteligencia, vinculando así el arte agrario al mínimo en la rutina, que lleva a la esterilidad y a la pobreza. Bien harán pues los padres de familia de profesión agraria en adscribir a sus hijos a la misma profesión paterna, contribuyendo de este modo a mejorar la vida del campo y acrecentar la riqueza que es sustento de todos.

Afortunadamente, parece que ya se va convenciendo todo el mundo de los inconvenientes de la carrera universitaria a todo trance. La Universidad se halla en gran decadencia, en su aspecto profesional, queremos decir: las Facultades clásicas de Medicina, Farmacia y Derecho, han producido una cantidad de licenciados y doctores superior a la necesaria para cubrir los cuadros profesionales, y así vemos a esta juventud titulada desbordarse por campos ajenos a los estudios facultativos. En cuanto a las otras Facultades de Ciencias, Filosofía y Letras, casi sin porvenir profesional, están hoy reducidas a la mínima expresión numérica en todas las

Universidades del reino, donde las cursan los estudiosos, más bien con fines de investigación científica que con miras a un porvenir de utilidad profesional. Igualmente existe plétora de personal en los centros burocráticos.

Parece, pues, que la vieja frase de «más industriales y menos doctores», con que siempre se ha querido fomentar el acceso de la juventud a las profesiones lucrativas de las artes y los oficios, conserva hoy su significado de necesidad social. Los enormes progresos de la mecánica y de las ciencias aplicadas a la producción de la riqueza, reclaman personal inteligente que dirija las explotaciones industriales con que se transforman las materias primarias del suelo patrio. No nos referimos propiamente a las funciones de la ingeniería, sino a las más modestas de contramaestres, montadores, maestros de taller, gerentes de fábrica y otras. Hasta ahora era España tributaria del extranjero para estas labores, y frecuentemente veíamos sujetos franceses, alemanes o belgas, que se llamaban pomposamente Ingenieros y eran simplemente obreros industriales adelantados, que venían a nuestra patria a montar y dirigir explotaciones y centros de trabajo, restando puestos a la juventud nacional. Por fortuna esta situación va mejorando mucho, por derivar hacia los estudios prácticos gran parte del personal juvenil que se esterilizaba en los polvorientos claustros universitarios.

Entendemos que por este camino y fomentando esta sana orientación, se llegará a crear una clase media productora fuerte y sana, librando así de la tutela extranjera, que frecuentemente suele venir acompañada de ideas y tendencias nada recomendables. Mejor que de abogados y médicos que solicitan plazas hasta de cobradores de tranvías, queremos ver a nuestros jóvenes estudiosos encargados de las centrales eléctricas, de las fábricas de productos químicos y de otras organizaciones de la actividad industrial que han de hacer rica y próspera a nuestra nación.

ALVARO LOPEZ NUÑEZ

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3 % anual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Lorca nuestro colaborador don Francisco Mediato.

—Ha regresado de-pués de pasar una temporada en los baños de Murcia la familia del señor Alcaraz con sus hijas Purita y Encarnita.

—De Molina de Aragón han regresado el Teniente Coronel de Artillería don Joaquín de Montenegro y su esposa doña Angeles Cendra.

—De Santapola ha regresado doña Josefina Roig de Maeza.

—De la Ribera doña Pilar López, Viuda de Ruiz Stengre y sus bellísimas hijas.

—La Profesora Municipal de Música de las Escuelas Graduadas de Santa Florentina señorita Asunción Aguilar ha marchado a la Capital con sus distinguidas discipulas las señoritas Marina Cases, Florita Pérez Calin, Inocencia Naranjo, Cristina Aulló, Carmela López Reinoso, Matilde Romeo Verdú, Josefina García Navarro, Marianita y Amparito González Bolarin y Carmencita Maestre de San Juan a examinarse en el Conservatorio.

Que obtengan buenas calificaciones y un buen viaje les deseamos.

NOTAS VARIAS

Por haber cesado en la dirección de «El Porvenir» nuestro compañero en la Prensa don Angel Cortina, se ha encargado de la misma el joven abogado don Rafael Bruna Mesa.

ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad el Comisario de Marina don Julián Pellón.

LAS ENFERMIZAS
Pueden remediar sus achaques y su debilidad, tomando **Compuesto Vegetal Lydia E. Pinkham** TONICO DE LA MUJER

La tralda de aguas

Ayer mañana tuvo lugar en Murcia en el salón de recepciones del Gobierno Civil, una importante reunión bajo la presidencia del Gobernador Sr. Salgado Biempica, para tratar sobre asunto tan interesante como el abastecimiento de aguas para nuestra ciudad, su Base Naval y Murcia.

A ella asistieron, por el Ayuntamiento cartagenero el Alcalde Sr. Torres y los tenientes de Alcalde don José Mediavilla, don Luis Malo de Molina y don Bartolomé Ferro; por la Federación de Industrias los ingenie-

Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre abonos por 30 cubiertos, con el siguiente:

ALMUERZO Entremeses Huevos Plato del día Pescado Carne Helado Fruta Vino	AL PRECIO DE 90 PESETAS —O— TOFOS LOS DIAS A LA HORA DEL ALMUERZO HABRA CONCIERTO	COMIDA Sopa Pescado Entrada Legumbre Asado Helado Fruta Vino
---	--	---

ros señores Ribera y Valiente; por la Junta de Obras del Puerto, su Presidente Sr. Gómez Quijés; y por el Ayuntamiento de Murcia, en ausencia del señor Delmás, el primer teniente al calle señor Martínez García.

En la reunión quedó sentado que el Ayuntamiento de Murcia, que ha consignado en sus Presupuestos la cantidad de 25.000 pesetas para ayuda de los estudios y trabajos encaminados al abastecimiento de aguas por medio del pantano del Taivilla, mantiene sus compromisos contraídos con el Municipio cartagenero y con la Federación de Industrias.

Según nuestras noticias, prosiguen con intensidad los trabajos de formación del proyecto del anhelado abastecimiento y han sido reanudados los estudios del campo y empezado el proyecto del trazado del canal que desde Totana se ha de dirigir a Murcia.

Muchos celebramos que la actividad y celo de nuestras autoridades acerquen el ansiado día en que Cartagena vea resuelto su problema capital.

DE FUTBOL

Hablando con los valencianos Por habernos extendido demasiado en nuestra crónica de ayer, hubimos de dejar fuera estas líneas, relacionadas con nuestra charla con los jugadores valencianos Garrobé, Arróiz y el entrenador.

De las manifestaciones de estos, sacamos la consecuencia de que están encantados ellos y sus compañeros del viaje a Cartagena.

Nos dijeron que sin haber llegado el jueves por la noche con Reyes, Rino, Sirvent y Ródelas, éstos les habían explicado el recibimiento tan entusiasta que Cartagena les había dispensado.

Hemos tenido—decían—una acogida muy simpática, muy cariñosa, nosotros estamos encantados por tantas atenciones de como somos objeto.

El «Stadium» les ha parecido bueno; cuando termine su construcción tal será una cosa preciosa.

De los jugadores cartageneros también nos hablaron algo.

En Dioni—decía Garrobé—he visto que es un buen equipier, experimentado, juicioso, que las conoce todas.

Le gustó mucho Batista II, de quien dijo se coloca perfectamente y que su actuación en el segundo partido fué grande. Amadeo, no la hubiera mejorado.

Nuestra defensa la considera bastante buena y perfectamente compensada y sobre todo muy decidida.

De los delanteros cartageneros, Jorge le gustó más que ninguno.

Creo que es un jugador de extraordinaria agilidad. Confesó sinceramente que le hizo trabajar mucho, lo mismo que a Esteban. Es terrible en sus arrancadas.

Considera que el equipo del «Cartagena F. C.» está algo desentrenado.

El público cartagenero le pareció bueno. Se apasiona como todos los públicos, pero es comedido y justo.

Nos dijeron que el sábado y domingo próximos jugarán en Sevilla contra el campeón andaluz «Sevilla F. C.»

Se marchan altamente satisfechos de la cariñosa acogida de Cartagena, y que guardarán gran recuerdo de la inauguración de su Stadium.

Los equipiers del «Valencia F. C.» que fueron obsequiados por el Ayuntamiento el domingo de su reciente título, con un espléndido champagne de honor, marcharon ayer en el correo de la tarde, después de haber recorrido durante el día los puntos más notables de la población: Sanjo el Arsenal, la Constructora Naval, el Puerto, los Freixes, etc.

Se hallaban tan satisfechos por las agasajos recibidos que se encargaron mucho hicieron presente a la hidalga y hospitalaria Cartagena, su profundo agradecimiento, que jamás olvidarán tan noble conducta y como muestra de su reconocimiento se comprometen solemnemente a volver aquí todos los años, en la fecha que se establezca.

Información de Marina

Ha cesado en su destino en la parroquia castreña de Santa Román el capellán don Vicente Mayor, pasando destinado a las fuerzas navales del Norte de Africa.

Teatro Principal.—Compañía cómica dramática de Leandro Alpuente. Esta noche a las diez y media con la comedia en 3 actos «Mi tia Jujea», estreno.

Restaurant "Cartagena"
Este acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que cuenta con un magnífico comedor en el piso principal a la calle Mayor a gran lujo, único en Cartagena, para comidas íntimas, independientemente y en inmejorables condiciones

Además sirve cubiertos a 4 pesetas con el siguiente **Menú**

ALMUERZO Entremeses Huevos a elegir Plato del día Pescado Parrilla o flambres Helado o dulce Pan y vino Frutas del tiempo	COMIDA Entremeses Consomé (Sopa) Pescado variado Entrada: (carne o ave) Legumbres del tiempo Asados con ensalada Helado o postre de cocina Pan, vino y frutas
--	--

Abonos por 30 cubiertos 75 pesetas

Algunos precios de la carta

1 Ración langosta con mayonesa.	2.00
1 " langostinos salsa tártara.	2.50
1 " merluza o salmonetes fritos.	1.50
1 " calamares fritos o en salsa.	1.75
1 " pollos asados o con guisantes.	2.00
1 Bifelet de solomillo con patatas.	1.50
1 Chuletas de ternera empanadas.	1.75
1 Chateaubriand.	2.00

Sopas de mariscos a las 14 de hora.
Paellas de encargo para dentro y fuera del establecimiento.